

EL DEFENSOR DE GRANADA

Año XXVI

SUSCRIPCIONES

En Granada, un mes, 6 reales.
En el resto de la Península, tres meses, 18 reales.
En el Extranjero, seis meses, 36 reales.
La suscripción de un año se paga por adelantado.

Oficinas: Reyes Católicos, 8, pral.

DIARIO INDEPENDIENTE

Decano de la Prensa de esta Provincia

INSERCCIONES

Anuncios.—Línea sencilla en 4.ª plana, 10 cént.
Ecuales mortuorias.—Sencilla en 3.ª plana, 8 pías.
Comunicación.—De 2 á 100 pías., á juicio del Director.
(Para más detalles, véase la tarifa)

Núm. 13.426

Oficinas: Reyes Católicos, 8, pral.

Lunes 5 de Diciembre de 1904 Director y propietario, Luis Seco de Lucena.

Lunes 5 de Diciembre de 1904

Edición reducida por el descanso dominical.

Banquete de la Artillería

Añoche se reunieron en el Hotel París, en fraternal banquete, los jefes y oficiales del 12 Regimiento Montado de Artillería, con motivo de la fiesta de su Patrona, Santa Bárbara. En derredor de la mesa, artísticamente adornada, tomaron asiento, el coronel Sr. López Domínguez, los comandantes Sres. Sánchez Calatrava, Morillo, Algar y Méndez Vellido; los capitanes Sres. Escary, Sirvent, Llinás, Lozano, Fajardo y Leguina; y los tenientes Sres. Aguilera, Serrano, Esquivias, Llaneza, Cabrer, Muñoz, Ruano, Bayarzo, Escalera, Algar y Méndez. Se sirvió el siguiente menú: Sopá, puré á la reina; pescado; langosta á la vinagreta; entrada; pichones á la americana; fritos; bouillabaisse á la parisiense; legumbres, coles de Bruselas; asado; jamón de Trévlez; al "nuevo" hilado; postres; crema de café; dulces; frutas; pastas y quesos; helados; vainilla; crema de cacao y quesitos; vinos, Rioja, Manzanilla, Xerez, Cognae, María Brissac. Champagne, exquisito, de la acreditada marca J. J. G. Vegas, del Puerto de Santa María, nueva en Granada; café y tabacos. Al descorcharse el Champagne se pronunciaron varios brindis; todos ellos inspirados en nobles sentimientos de compañerismo y de amor á la Patria y al ejército. También se leyeron varias poesías de carácter religioso y patriótico, que fueron muy aplaudidas.

En el Hotel Navío se reunieron también á comer los sargentos del 12 montado, que pasaron un agradable rato.

En los cuarteles donde se aloja dicho regimiento, se repartió un abundante y extraordinario rancho á los soldados.

Entre estos hubo animados juegos y rifas, de que oportunamente adelantamos noticia.

Más del descarrilamiento

Durante el día de ayer, el lugar en que ocurrió el accidente ferroviario, que pudo ocasionar una verdadera tragedia, fué visitadísimo por numerosas personas de esta capital, y la mayoría del vecindario de los pueblos de Albolote y Maracena. Realmente pone espanto en el alma la vista de la máquina y los coches, volcados á dos metros de la vía, hechos astillas y enterrados hasta la mitad en el terreno, levantado en una gran extensión.

El Gobernador civil interino, señor Díaz Rogés, con un celo digno de aplauso, además de las disposiciones adoptadas después del accidente, se trasladó ayer al lugar del suceso, á medio día, acompañado del señor marqués de Dilar, del diputado provincial señor Fernández Jiménez, del secretario del Gobierno civil señor Blin y del ingeniero de caminos señor Perals. Después de practicar un detenido y minucioso reconocimiento pudo comprobar, por la opinión unánime de los técnicos, que solo la excesiva velocidad, y el mal estado de la línea, falta de consistencia y de sólido asiento, han sido la causa del accidente.

Prueba la excesiva velocidad que debía llevar el tren, el hecho de haber recorrido la máquina, fuera de rieles, una extensión de cerca de 20 metros, hundida en tierra hasta la plataforma, hasta el punto de que los juegos de ruedas, figuraban como empujados en un inmenso bloque, lo que no pudo suceder más que con una enorme velocidad que explique la fuerza inmensa desarrollada.

Disposiciones. El señor Gobernador al observar los detalles que justifican la razón del descarrilamiento, dispuso que no se tocara el material en los términos en que se hallaba, hasta que los ingenieros de la División, que deben

llegar hoy, practiquen el oportuno reconocimiento y levanten acta. Este encargo se confió á la Guardia civil del puesto de Albolote, que no abandonará aquel sitio ni permitirá que se toque el material, hasta que se ordene.

El Gobernador adoptó igualmente otras disposiciones encaminadas á restablecer la normalidad del servicio, recorriendo á pie todo el trayecto, y observando por sí el estado de la línea.

Ingenieros. En el tren correo, que ha venido con retraso de dos horas y que llegó hasta el lugar mismo en que ocurrió el descarrilamiento, frente á la casa de Titos, haciendo los viajeros el resto del recorrido en carruajes por la carretera de Jaén, llegó el ingeniero don Julio Moreno que cumpliendo órdenes del Gobernador ha practicado un reconocimiento hasta Moreda, límite de la provincia. El señor Moreno ha informado al Gobernador que, si bien ha encontrado deficiencias, que puntualizará por escrito, no hay peligro para los viajeros siempre que se emplee una moderada velocidad.

El señor Moreno ha confirmado en dictamen de que solo la excesiva velocidad y el reblandecimiento del terreno se ha debido el descarrilamiento.

En el mismo tren vinieron ayer dos ingenieros de la Compañía, el señor Moreno Leyuendí, que viene de Almería, y otro señor ingeniero de Baeza. Mañana es esperado el jefe de obras de la compañía del Sur, y procedente de Madrid el jefe de la división de ferrocarriles del Estado.

El juzgado. En el lugar del suceso se constituyó ayer el juzgado de instrucción del Sagrario compuesto del juez Sr. Betes, del escribano señor León, del alguacil y del personal subalterno.

El juzgado hizo una minuciosa descripción de la forma en que se hallaba el material, observando que se habían borrado las primeras huellas del siniestro, hallándose levantada la vía y removidas las tierras en una larga extensión. El juez ratificó el orden del señor Gobernador prohibiendo que se toque el material hasta que pericialmente sea determinada su verdadera situación para deducir responsabilidades.

Telegrama. El Gobernador civil, después de regresar de la visita al lugar del descarrilamiento, ha teleografiado al ministro de la Gobernación y al de Obras Públicas, diciéndoles que según ordenó anteayer, ayer por el ingeniero D. Julio Moreno se ha practicado el reconocimiento de la línea desde Granada á Moreda, y que hoy le presentará el informe por escrito.

Línea supletoria. Ayer estuvieron trabajando gran número de obreros de la Compañía del Sur de España, para habilitar unos cien metros de vía supletoria con objeto de establecer la circulación de trenes entre Albolote y Granada.

Asistieron los señores Romero (don Domingo), Romero (D. J.), Sedeño (D. José), Sedeño (D. Felipe), Navarro, Sánchez de Molina, Pedrinaci, Cañas, Montilla, Cano, Rivas, Herrera, Casilla, Olriz, González de la Cámara, Gómez López, Blanes, Luque, el Decano señor Soler y D. Antonio S. Carretero.

Después de tratar de varios asuntos de orden privado, se procedió al examen y aprobación de las cuentas pendientes de ello.

Acto seguido se procedió á la elección de la nueva Junta de Gobierno que quedó constituida en la siguiente forma:

Decano, D. Antonio López Carretero. Primer Vocal, don José Sedeño Fernández. Segundo Vocal, D. Francisco de P. Montilla. Contador, D. Enrique Gómez López.

Vice secretario, D. José González de la Cámara. Tesorero, D. Domingo Romero Jiménez.

Estos dos últimos, desempeñaban idéntico cargo en la Junta anterior. Notificada la elección, fué suspendido el acto por no haber asuntos de que tratar. Este comenzó á la una y media de la tarde y concluyó á las cuatro y media.

Procesión del Ave María. Ayer tarde recorrió algunas calles de nuestra capital, una procesión que organizaron los niños y niñas de las escuelas del Ave María, en honor de la Inmaculada Concepción.

Por la mañana habían confesado y comulgado todos los discípulos de dichas escuelas; la procesión salió de la ermita del Santo Cristo de la Yedra; llevaban los niños sus estandartes y cantaron el Rosario durante el recorrido de la estación.

Conducían en unas andas pequeñas una preciosa imagen de María Inmaculada. Se dispararon muchos cohetes y amenizó el acto la banda del Ave María.

De regreso entró la comitiva en la iglesia del Sagrado Corazón, en donde á los acordes de la banda, cantaron los niños una salva y un Ave María; el acto resultó conmovedor.

Cogido por un tren. Anteayer, á las ocho y cuarenta y cinco, estaba haciendo maniobras en la estación de Guadix el tren de mercancías número 16.

Entre los toques quedó cogido el guarda aguas de la citada estación, Isidoro Herrero, casado y de treinta y siete años.

Al apercióse de la ocurrencia detuvo inmediatamente la máquina. El desgraciado Herrero fué extraído de entre los toques, por otros empleados de la Compañía.

Un médico de Guadix, que acudió de seguida, le prestó al infeliz la necesaria asistencia; pero sus lesiones eran tan graves que falleció el día de ayer.

El Jefe de Instrucción del partido se personó en el lugar del suceso é instruyó las primeras diligencias.

Intento de suicidio. En la calle Rejas de la Virgen número 26, piso 2.º, habita un matrimonio con seis hijos. El marido llamado Francisco Fernández Palomo, de 36 años y fundador de oficio, salió ayer tarde á las seis de su domicilio con rumbo desconocido.

La mujer, algo más tarde, fué á casa de su familia, dejando á sus hijos acostados y la puerta del piso entornada para que pudiese entrar su marido, si hubiese vuelto.

En efecto, á las nueve de la noche, regresó el Francisco, que al pisar los umbrales de su vivienda, se hizo dos disparos de arma de fuego.

Al ruido de las detonaciones, reunieron en la calle y al rededor de la casa expresada, varias personas, entre ellas el vecino de la misma Eduardo García, que penetró y al subir las escaleras encontró á Francisco que bajaba y le dijo:

[Vecino, llevámé á la Casa de Socorro! Una vez en ella, fué curado el suicida de dos heridas de arma de fuego, una detrás de la oreja derecha y otra debajo de la barba. Después de curado pasó á su domicilio en estado grave. El juzgado instruye las diligencias oportunas.

El suicida se hallaba en estado de embriaguez y se ignoran en absoluto los móviles que le han inducido á intentar contra su vida.

Coqueluche, catarro, tos ferina y toda clase de tos de los niños, se cura radicalmente con el antiostrál Roselló.—Frasco una peseta.

Deposito en Granada, Droguería de Daroca, Gonzalo, para el Sr. Roselló.

Varaduría. Precedente de Málaga arribó el día 1.º á Motril á causa del fuerte temporal S. E., que reinaba, el bergantín goleta «Prudente» mandado por

su capitán D. Enrique Núñez y con destino á Alicante, con carga general.

Próximamente á las siete de la noche, un fuerte chubasco de viento S. E. hizo que el capitán del barco mandase llevar anclas y en el momento de efectuarlo una ráfaga de viento contrario giró la embarcación haciéndole ir á tierra y varándola frente á las Azucenas.

La descarga del bergantín se llevó á cabo por medio de barcasas, habiendo necesidad de echar algún cargamento al agua.

El bergantín, que es de la matrícula de Barcelona y venia tripulado por 8 individuos, resultó con grandes averías.

El remedio más eficaz son las Pastillas Roselló.

REUMA. Único antirreumático que jamás fracasó, único que jamás faltó á la primera fricción, calmador del dolor. Bálamo antirreumático de Orive. 2pts. frasco farmacias

De utilidad indiscutible. Apenas habrá médico que no haya recetado en la mayor parte de las enfermedades del estómago é intestinos, el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos, siendo ya tal su crédito, que ha tomado puesto preeminente en la terapéutica y se le prescribe como un agente poderoso, cuyos admirables resultados no se hacen esperar.

Los jóvenes elegantes, los de la high-life y los smart, si quieren completar su irreprochable indumentaria, en días de lluvia, deben de adquirir y conservar en su ropero un impermeable de la marca El Gallo.

De venta en Granada, en «La Riojana» de Manuel Saenz, Bibarrambla 28.

Crónica obrera.

La Fraternidad. El Centro de la Fraternidad, establecido en la calle Gumiel, núm. 1, celebrará asamblea el día 6 del presente, á las ocho de la noche.

Nuestros telegramas.

La política.

La minoría republicana. Madrid 4 (6.15 noche). Reunión en el Congreso.—Asiste Salmerón.—Vuelta á la tarea.—Trabajos realizados.—El procesamiento de senadores y diputados.

La minoría republicana se ha reunido esta tarde en el Congreso.

Ha asistido el señor Salmerón, que completamente restablecido de la enfermedad que le ha venido aquejando, reanuda desde hoy sus tareas políticas.

El objeto principal de la reunión era el de dar cuenta al jefe de la Unión republicana, de los trabajos realizados en el Congreso por la minoría del partido durante el tiempo que el señor Salmerón ha estado ausente de la Cámara popular.

Cumplido este objeto se pasó á resolver qué individuos de la minoría han de intervenir en la discusión del proyecto de ley concediendo competencia al Tribunal Supremo para entender en los procesos de senadores y diputados.

La discusión del indicado proyecto comenzará mañana.

Consejo de ministros. Madrid 4 (6.15 noche). En casa de Sampedro.—Ministro delicado.—Asuntos que se tratarán.

En estos momentos se dirigen los ministros al domicilio del señor Rodríguez Sampedro, que por hallarse un tanto delicado de salud no puede salir para celebrar Consejo.

Según han anticipado algunos individuos del Gabinete, en esa reunión se tratará de la discusión del proyecto de ley relativo al procesamiento de senadores y diputados, y se resolverán varios expedientes de carácter administrativo.

Los canalejistas y Montero

Madrid 4 (6.15 noche). La votación del Convenio.—Discrepancias.—Relaciones que se entran.—Altas indicaciones.—El Concordato en el Congreso.—Contra Montero.—Lo que se dice.

Las diferencias surgidas entre los canalejistas y el señor Mon-

tero Ríos con motivo de la votación en el Senado del Convenio con Roma; votación que favoreció el expresidente de la Alta Cámara; se hacen cada vez más hondas y son objeto de comentarios y conversaciones en los círculos políticos.

Desde el día de la votación las relaciones entre canalejistas y monteristas se han ido entibiando hasta un extremo tal, que al presente se tratan los individuos de aquellos grupos políticos con una frialdad marcadísima.

Se dice y aun hay quien lo asegura, que el señor Montero Ríos favoreció la votación del Convenio, atendiendo altísimas indicaciones.

En las esferas de donde salieron aquellas, ha sido muy celebrada la conducta del señor Montero Ríos.

Las discrepancias que tienen con este los canalejistas se marcarán aun más al discutirse en el Congreso el Convenio con la Santa Sede, puesto que los amigos políticos del exministro demócrata están resueltos á hacer una obstrucción tenaz.

De esta resolución no volverán los canalejistas, aunque el señor Montero Ríos dé órdenes para que se deje pasar el Convenio.

Planteadas en estos términos la cuestión, se hacen comentarios y augurios que no son nada favorables para los canalejistas.

Son muchos los que opinan que al rompimiento entre éstos y los monteristas vendrá al fin, si los primeros no deponen la actitud en que se han colocado y respetan y acatan la conducta y las decisiones del señor Montero Ríos, con respecto al cual, se dice, deben haberse concebido en determinadas esferas, planes muy favorables para él.

Nota oficiosa. Madrid 5 (3.30 madrugada). Terminado el Consejo de ministros, de cuyo principio doy cuenta en otro despacho, se facilitó la correspondiente nota oficiosa á la prensa.

Según ella fueron aprobados varios expedientes de los ministerios de la Guerra, Agricultura é Instrucción pública, para la adquisición de material.

Aparte de esto, los ministros cambiaron impresiones sobre el

Miscelánea.

Los Procuradores

Ayer se reunieron en su Colegio los Procuradores de Granada, para tratar de varios asuntos entre los que figuraban el nombramiento de nueva Junta y aprobación de cuentas anteriores.

Asistieron los señores Romero (don Domingo), Romero (D. J.), Sedeño (D. José), Sedeño (D. Felipe), Navarro, Sánchez de Molina, Pedrinaci, Cañas, Montilla, Cano, Rivas, Herrera, Casilla, Olriz, González de la Cámara, Gómez López, Blanes, Luque, el Decano señor Soler y D. Antonio S. Carretero.

Después de tratar de varios asuntos de orden privado, se procedió al examen y aprobación de las cuentas pendientes de ello.

Acto seguido se procedió á la elección de la nueva Junta de Gobierno que quedó constituida en la siguiente forma:

modo de dar facilidades á la Di- putación provincial de Madrid, para que emprenda las obras del nuevo hospicio, asunto que pre- ocupa al Gobierno, puesto que con tales trabajos se puede hacer frente en un tanto á la crisis obrera que se avecinó.

Acuerdo de una minoría

Madrid 5 (3'30 madrugada.) Enmiendas.—Reparto de tur- nos.

La minoría republicana en la reunión de que antes doy noti- cia acordó presentar algunas en- miendas á los presupuestos.

Además se hizo el reparto de turno para intervenir en aquel debate.

Rusia y Japón

La escuadra del Mar Negro.

Madrid 4 (6'15 noche.) La prensa rusa insiste en la necesidad de que se permita á la escuadra del Mar Negro, caso de que ésta flota tenga que marchar al teatro de la guerra, el paso por los Dardanelos.

Parece ser, al decir de algunos diarios de San Petersburgo, que las dificultades con que se tropieza para conseguir aquél resul- tado, dependen únicamente de Turquía.

Sobre una reclamación

Madrid 4 (6'51 noche.) Informes de Tokio aseguran una vez más que el Gobierno ja- ponés reclamó del español por el aprovisionamiento de la escua- dra del Báltico en Vigo, reclama- ción, cuya existencia negó estos días el Gabinete de Ma- drid.

Los despachos á que hago re- ferencia, consignan la respuesta dada por el ministro de Estado español al Imperio del Sol Na- ciente, y que no fué otra, que la de que España había observado durante la estancia de la escua- dra del Báltico en Vigo, la más estricta neutralidad.

Refuerzos rusos

Madrid 5 (3'30 madrugada.) Los refuerzos llegados hasta ayer al ejército ruso, según no- ticias de Mukden, ascienden á 90.000 hombres.

Detalles de un asalto

Madrid 5 (3'30 madrugada.) En el asalto á una colina dis- tante de Port-Artur 203 metros, que como ya anticipé fué tomada

por los japoneses, perdieron es- tos, en 24 horas que duró la lu- cha, 15.000 hombres, entre muertos y heridos.

La toma de Port Artur

Madrid 5 (3'30 madrugada.) El general que manda las fuer- zas japonesas, que sitian á Port Artur, se propone llevar á efecto muy en breve un ataque por to- dos los lados de la plaza.

El indicado general asegura que el día 18 del mes actual on- deará el pabellón japonés en Port Artur.

Cañoneo.

Madrid 5 (3'30 madrugada.) Dicen de Mukden que los ru- sos han cañoneado, causando en ella bastantes destrozos, la vía férrea de Sancheatón.

Cesan los enterramientos

Madrid 5 (3'30 madrugada.) El armisticio convenido entre rusos y japoneses en Port Arthur para enterrar los cadáveres, ha terminado.

Se espera que mañana mismo ataquen nuevamente los japone- ses á la plaza.

Varias noticias

Enfermos amotinados

Madrid 4 (10'50 noche.) En Zaragoza.—Invitaciones des- atendidas.—La policía en el Hospital.—Termina el motin.

Según comunican de Zarago- za, los enfermos que reciben asis- tencia en el Hospital de aquella población, se amotinaron por con- secuencia del trato poco esmera- do que se les viene dando.

Los empleados del estableci- miento se presentaron á los amo- tinados invitándoles á deponer su actitud, pero estas excitaciones no fueron atendidas.

Lejos de ello, los enfermos for- maron con las camas y demás útiles de que podían disponer una barricada, al amparo de la cual se dispusieron á defenderse, si se intentaba reducirlos por la fuerza.

Visto el giro que tomaba el suceso se dió aviso á las autori- dades,

Momentos después se presen- taron en el Hospital crecidas fuerzas de policía, las cuales tras de nó pocos esfuerzos, lo- graron apaciguar á los amotina- dos.

Lobos hambrientos

Madrid 4 (6'15 noche.) Desde el Ferrol.—Impulsados por el hambre.—Alarma.—Batida.

Por consecuencia de las abun- dantes nevadas de estos días, una manada de lobos, aguijoneados por el hambre, se presentó en las cercanías del Ferrol.

Los feroces animales causaron grandes daños en ganados que había próximos á la población y llevaron la alarma al vecindario.

Las autoridades del Ferrol han dispuesto que se organicen par- tidas, las cuales se cuidarán de que los lobos no avancen, y los batirán hasta ahuyentarlos.

Accidente ferroviario.

Madrid 5 (3'30 madrugada.) Choque de trenes.—Caldera que explota.—Las víctimas.—Otros detalles.

Un despacho oficial del gover- nador de Zaragoza da cuenta de haber ocurrido cerca de aquella capital un choque entre un tren de mercancías y un mixto.

El material de este último, que era el 828, quedó hecho as- tillas.

La caldera de la máquina hizo explosión, lanzando al fogonero á gran distancia.

Este desdichado quedó muerto en el acto.

El maquinista recibió heridas gravísimas á consecuencia de las cuales se halla agonizando.

Al ocurrir el choque se apode- ró de los viajeros un pánico in- menso.

Muchos de ellos se lanzaron á la vía produciéndose contusio- nes.

El Gobernador de Zaragoza no habla en su despacho de heridos. Supónese que los habrá.

De Marruecos.

Madrid 5 (3'30 madrugada.) Asalto de una casa.—El corres- ponsal del «Times».—Un muer- to.—Asesinatos y robo.

Dicen de Tanger, que una par- tida de malhechores ha atacado nuevamente la casa del corres- ponsal del periódico inglés «The Times».

Los bandidos, á los que guia- ba la idea del robo, asesinaron al guardián de la casa y desar- maron á los demás habitantes de ella, que provistos de armas, acudieron á rechazar á los asal- tadores.

El corresponsal del «Times»

Herniados, atención.

El día 3 del corriente llegará á esta capital el inteligente delegado del INSTITUTO ORTOPÉDICO VIVES, de Barcelona. Dicho señor goza de fama universal, como eminente especialista para el trata- miento de las Hernias (quebraduras), habiendo realizado grandes curas, el que se hospedará en el HOTEL ORIENTE, y estará en GRA- NADA hasta el DIA 6 DEL ACTUAL.

No podemos dejar de aconsejar á los herniados, cumpliendo un deber humanitario, que aprovechen estos días para consultar con el citado ortopedista barcelonés, pu- o que, según tenemos entendido, viene á dar á conocer los bragueros más perfeccionados, invención de dicho INSTITUTO ORTOPÉDICO que, mediante su uso, se obtiene la cura radical de toda clase de hernias, por más rebeldes que sean. Le deseamos un feliz éxito en esta de GRANADA.

pudo esearar refugiándose en la legación inglesa.

Oportunamente acudieron auxilios á vista de los cuales se dieron á la fuga los bandidos.

Despachos de igual proceden- cia que el anterior dan cuenta de haber sido asesinado cuatro hebreos y dos moros.

El móvil de estos crímenes ha sido el robo.

Catedral consagrada

Madrid 5 (4 madrugada.) Hoy ha sido consagrada y abierta al culto la Catedral de Cartagena, en la que se han he- cho importantísimas reformas.

El acto ha revestido gran so- lemnidad.

Bautizo de un príncipe

Madrid 5 (4 madrugada.) El del Piamonte.—Los padri- nos.

Con gran esplendor se ha ve- rificado hoy en Roma el bautizo del príncipe del Piamonte, here- dero del trono de Italia.

Han sido padrinos del príncipe el rey de Inglaterra, el empera- dor de Alemania y la reina Mar- garita de Italia.

ALMODOBAR.

Para instalaciones com- pletas de tuberías de conducción de agua ó gas, véase la Real Compañía Asturiana (Navas, 23).



La más perfecta y suave de todas las aguas purgantes naturales contra estreñimiento, Congestiones, Embarazo gástrico, Obesidad, Hemorroides, Artritis, etc. Exigir en la etiqueta y tapón el nombre de Andreas Saxlehner, Budapest. (H 956 B)

PATATAS

Francesa para semilla de gran producción y muy temprana en la HUERTA DE LA TORRE Calle de S. Miguel Baja, GRANADA GIRAUD Y LEYVA.

Sección religiosa

Callos para hoy

Santo y liturgia del día.—San Sabas, abad y confesor.

Rezo y oficio de San Pedro Crisólogo obispo y doctor. Rito doble. Color blan- co. Se conmemora el Adviento. Se dice Credo. Las vísperas se dividen con el si- guiente San Nicolás de Bari, obispo con- fesor. Se conmemora el antecedente y la Feria.

Jubileo de las 40 horas.—En la iglesia San Nicolás. Se manifiesta á las ocho y se oculta á las cinco. (Mañana en la misma iglesia.)

Misa cantada.—En la Catedral á las nueve y media.

En la Capilla Real á las nueve y media. Triduo.—A la Purísima en la Cate- dral á las cuatro. Predica D. Manuel Te- ruel, Párroco del Sagrario.

Novenas.—La de San Nicolás, en su iglesia á las cuatro. Predica un Pa- dre Capuchino.

Visita y Corte de María.—Ntra. Sra. de Gracia, en el Seminario.

ALMODOBAR.

Cartera de un Oidor

Señalamientos para hoy.

Sala de lo Civil.—Juzgado de La Ca- rolina.—D. José María Orozco y doña Estrella Estéban, sobre entrega de menor.—Abogado, señor Sánchez Reins; procurador, señor Soteno; secretario, se- ñor Serna.

Sala de lo Criminal.—Sección prime- ra.—Juzgado de Motril.—Causa contra Antonio Pérez Espinosa, por atentado y lesiones.—Abogado, señor Camacho; pro- curador, señor González; secretario, se- ñor Valverde.

Sección segunda.—Juzgado de Gua- dix.—Causa contra José Rodríguez Vil- chez, por hurto.—Abogado, señor Bur- gos; procurador, señor Andrade; secre- tario, señor Millet.

Sección tercera.—Juzgado de Santafé.—Causa contra Antonio Morillas Abad y otros, por amenazas.—Abogado, señor Aranda; procurador, señor Herrera; se- cretario, señor Serna.



ACADEMIA OCÓN Canarios belgas superiores, con mucho rizo, se ven- den á precios arreglados. Placet de Cuchilleros, número 20.—Gra- nada. José Roman ESCULTOR, continúa en su taller, calle de Gracia, nú- mero 6, donde sigue ofreciendo á sus clientes esculturas reli- giosas, de costumbres españo- las y tipos andalces. Siempre Gracia, 6.

A LOS HERNIADOS

Invento del Dr. Brinsson. El éxito del bragero Brinsson ha sido colosal en toda Europa. Los médicos y cirujanos más eminentes lo recomiendan por ser el ade- lanto ortopédico más científico. El bragero Brinsson es un vendaje curación radical, no porque esto es imposible en los adultos, digan lo que quieran esos pomposos anuncios que la ofrecen. No hay ningún médico ni Academia que autorice la curación radical de la hernia por medio del bragero. El vendaje Brinsson contiene y reduce en absoluto las hernias, por voluminosas y rebeldes que sean. Permite los trabajos más rudos, incluso montar á caballo.—Es invisible debajo del vestido.—Presión fija y constante siempre.—Se adapta á todos los cuer- pos sin necesidad de medida, y se puede dormir con él sin la más peque- ña molestia.—Es el bragero más cómodo, elegante y económico del mundo. Lo pueden usar asimismo señoras y niños.—El bragero ven- daje Brinsson no se parece á ningún otro.—Único autorizado en Es- paña para la venta y aplicaciones. INSTITUTO MODERNO, Plaza Santa Ana, 11, principal, Madrid.—Despacho de 10 á 1 y de 3 á 7 tarde.—Folleto gratis.—Se mandan los brague- ros á provincias.— Toda la correspondencia al Director.

Para TRAJES Y ABRI- gos para niño buenos y baratos en La Rioja. MANUEL SAENZ GALLILEA. Espartaco, 1.

Garganta.—Toses

PASTILLAS F. PRIETO DE GUAYACINA Y MENTOL. De resultado rápido y seguro para combatir las enfermedades de la Garganta y Toses, ya sea esta por irritación ó de las pri- meras vías respiratorias, ronquera, afonía, cosquilleo, fútil del aliento, anginas, dolor, picor, sequedad é irritación de la gar- ganta. Indispensable á los fumadores, sacerdotes, cantantes y profes- ores. No contienen calmantes nocivos; ni clorato de potasa, que son causa de muchas enfermedades del estómago. De venta en todas las farmacias de España y en la del autor, Fer- nando el Santo, 5, Madrid. Por mayor, G. García.—En Barcelona: Uriach y Compañía, y Ramba de las Flores, 4. CAJA, UNA PESETA. Remítense certificadas mandando 1'25 en sellos de correo.

Recobrad vuestras fuerzas

Los que padecen debilidad general, Trastornos nervio- sos, Impotencia, Insomnios, Anemia cerebral, Embar, Do- lor de riñones y espaldas, Parálisis, Gota, Enfermedades del estómago, Agotamiento, Vejez prematura, y para los hombres de negocios que están expuestos á un fin de enfermedad, podrán curarse y conservar su salud usando El Vitalizador eléctrico del Dr. Wilson DE LOUÏRES EL MEJOR REGENERADOR DE LA FUERZA HUMANA. Dadnos un hombre decido por los excesos, los trabajos penosos y las cavilaciones, á otras causas que hayan oscureado su vitalidad, que siga nuestros consejos, y le veremos tan vigoroso y animado al cabo de corto tiempo en todos conceptos, como cualquier otro hombre sano de su sexo. El Vitalizador Eléctrico del Dr. Wilson, déngase entendido, es siempre inefectivo, comunica salud, da fuerza, juventud y vida, pues el beneficio de sus dulces corrientes eléctricas satura á todo el cuerpo de un salustioso ambiente de energía vital. Sus efectos curativos sobre las enfermedades crónicas son maravillosos. No caigáis en error; este gran aparato eléctrico no se parece á ningún otro. Es nuevo. Consultas y folletos gratis á todo el mundo, lo regala el representante del doctor Wilson, quien estará en esta desde el día 3 hasta el 6 del corriente, recibiendo á los enfermos que desean adquirir tan importante aparato, de 3 á 1 y de 3 á 7. en el HOTEL ORIENTE.—GRANADA. Almoneda. POR AUSEN- tarse su dueño se hace almoneda de toda clase de muebles en la calle de Tendillas de Sta. Paula, núm. 6. De 2 á 5 tarde. Almoneda Se hace de Almoneda varios me- bles.—Calle de la Alhóndiga, 13, piso 2.

Somatose

Reconstituyente de primer orden Estimula en alto grado el apetito Se vende en las boticas y droguerías

